
Guía Ortográfica: Uso de Letras en Oposiciones

Uso de la 'B' y la 'V'

Ambas letras suelen confundirse porque en la mayoría de las regiones hispanohablantes suenan

igual. Sin embargo, su uso responde a ciertas reglas: 

    

    Se escribe con 'B':

    - Verbos terminados en -bir, excepto 'vivir', 'servir' y 'hervir'. Ejemplo: escribir, recibir.

    - Palabras terminadas en -bilidad, excepto 'movilidad'. Ejemplo: amabilidad, habilidad.

    - Formas verbales del pretérito imperfecto de indicativo de los verbos terminados en -ar y el

verbo 'ir'. Ejemplo: cantaba, bailábamos, iba.

    - Palabras que empiezan por 'bi-' y 'bis-' cuando significan 'dos' o 'doble'. Ejemplo: bilingüe,

bisabuelo.

    

    Se escribe con 'V':

    - Verbos terminados en -olver y sus derivados. Ejemplo: resolver, disolver.

    - Adjetivos terminados en -avo, -ava, -evo, -eva, -ivo, -iva. Ejemplo: octavo, nueva, masivo.

    - Palabras que comienzan por 'vice-', 'villa-' y 'vi-'. Ejemplo: vicepresidente, villano, vibración.

    

Uso de la 'J' y la 'G'

La confusión entre 'J' y 'G' es común, sobre todo en palabras terminadas en sonidos similares. 

    

    Se escribe con 'J':

    - Verbos terminados en -jear. Ejemplo: canjear, homenajear.

    - Verbos en pretérito imperfecto de subjuntivo terminados en -jera, -jeras, -jéramos. Ejemplo:

dijera, trajeras.

    - Palabras terminadas en -aje y -eje. Ejemplo: mensaje, equipaje, hereje.

    

    Se escribe con 'G':

    - Palabras terminadas en -ger y -gir, excepto 'tejer' y 'crujir'. Ejemplo: proteger, dirigir.

    - Palabras terminadas en -gencia y -gente. Ejemplo: emergencia, inteligente.

    - Verbos terminados en -giar. Ejemplo: presagiar, elogiar.

    



Uso de la 'S'

La 'S' es una de las consonantes más utilizadas en español y su uso también tiene reglas

específicas. 

    

    Se escriben con 'S':

    - Palabras terminadas en -oso y -osa, excepto 'mozo' y 'pozo'. Ejemplo: hermoso, grandiosa.

    - Adjetivos terminados en -esco y -esca. Ejemplo: grotesco, fresca.

    - Gentilicios terminados en -ense. Ejemplo: canadiense, costarricense.

    

Uso de la doble 'R'

La 'R' y la 'RR' pueden cambiar completamente el significado de una palabra, por lo que su uso

correcto es fundamental.

    

    - La doble 'R' (RR) se emplea cuando el sonido fuerte se encuentra entre vocales. Ejemplo:

carro, perro, barrer.

    - La 'R' simple se usa cuando el sonido es suave y está en medio o al final de la palabra.

Ejemplo: cara, pero, amor.

    - Cuando la 'R' fuerte se encuentra al inicio de una palabra, no se usa doble 'R'. Ejemplo: reloj,

rama, rayo.

    


